

■ FUNDACIÓN TORRE DEL CLAVERO



Fernando Dávila y Eduardo Íscar./ GUZÓN

## Los abogados acercan su labor a la sociedad a través de un ciclo de cine

**P.M.R.**  
El Colegio de Abogados, a través de la Fundación Torre del Clavero, sigue apostando por acercar los valores de la abogacía a la sociedad salmantina a través de actos culturales. El nuevo decano del Colegio, Fernando Dávila, tiene muy clara esta idea y por ello ha apostado por continuar con el Ciclo de Cine Jurídico que este año cumple su tercera edición. Hoy tendrá lugar la primera de las proyecciones en el Teatro de Caja Duero-España en la plaza de Santa Teresa. Se trata de la película "Llamad a cualquier puerta" que estará presentada por el fiscal Federico Bello.

El Ciclo continuará el próximo 24 de abril con el documental "El caso Pinochet" presentado por Carlota Catalán, directora legal de la Fundación Baltasar

Garzón. La cinta "Sacco y Vanzetti" cerrará el Ciclo el 30 de abril. En este caso estará presentada por el director de la Filmoteca Regional, Juan Antonio Pérez Millán.

Todas las proyecciones darán comienzo a las 19:30 horas.

Por otro lado, la Fundación Torre del Clavero ha organizado una muestra para recordar la importancia de los Derechos Humanos ya que según declara el decano del Colegio de Abogados, Fernando Dávila: "Los letrados tenemos mucho que decir ya que muchos artículos tienen que ver con nosotros". La muestra se inaugura hoy en el Centro Comercial El Tormes y recoge 46 obras de los mejores humoristas gráficos que muestran su visión sobre los Derechos Humanos. Estará abierta hasta el próximo 30 de abril.

PRODUCTO FINANCIERO ■ AHORRADORES ATRAPADOS

# Los preferentistas creen que se evidencia la intención de Caja España de ocultar datos

■ La plataforma de afectados de Zamora sostiene que se mintió a los clientes ■ Adicae añade que hubo un engaño premeditado

JOSÉ LUIS CABRERO/ EL MUNDO

El presidente de la Asociación de Afectados por las Preferentes de Zamora, José Luis Redondo, ratificó ayer que fue una práctica común de Caja España contactar de manera personal con los potenciales compradores de este tipo de participaciones. Señaló que la entidad nunca ofreció las preferentes en 2009 —antes de la fusión con Caja Duero— a través de una carta comercial, sino en cualquier visita rutinaria realizada a las oficinas de la entidad.

Eso significa la puesta en práctica de las advertencias recogidas en los correos electrónicos a los que ha tenido acceso "El Mundo", en los que el director comercial de la Caja advertía a los directores de zona de que se abstuvieran de precisar por escrito las ofertas. La prohibición afectaba de manera expresa a la utilización del correo electrónico y postal y conminaba a hacer los contactos únicamente a través del teléfono o mediante una entrevista.

"Es un dato más que revela que lo que quería Caja España era coger todo el dinero posible en poco tiempo sin importarle nada más", añadió el presidente del colectivo en Zamora, para quien "cada vez es más evidente la intención de la Caja de ocultar datos y eso significa, a la postre, engañar a sus clientes".

El responsable de comunica-



Ignacio Lagartos y Santos Llamas, en 2009 en Caja España./ ICAL

ción de Adicae, Fernando Herreiro, consideró que este tipo de prácticas por parte de los directivos de Caja España expresa "el fraude masivo" en la venta de este producto bancario de alto riesgo, a través de una "operación orquestada y abusiva" que, en definitiva, "se está revelando como un engaño premeditado".

El secretario de Economía del PSOE, Julio López, apoyó la peti-

ción del presidente de la Diputación de Zamora y presidente provincial del PP, Fernando Martínez Maíllo, de una reunión Consejo de Administración. "Con las preferentes se han cometido tantos abusos amparándose en el desconocimiento de los ahorradores que todo el Consejo debe explicar qué ha ocurrido y contribuir a resarcir los daños económicos de los afectados", señaló.

POLÍTICA ■ DIPUTADO NACIONAL

## Llamazares justifica los escraches y dice que los políticos "tienen la piel muy fina"

■ Asegura que la violencia está en los desahucios y el desempleo

**A.B.**  
El diputado nacional de Izquierda Unida Gaspar Llamazares justificó ayer en su visita a Salamanca los escraches vividos en las últimas jornadas contra políticos ya que, a su juicio, los ciudadanos están "legítimamente indignados" por cargar sobre sus espaldas el "peso de la crisis". En este sentido, incidió en que "los políticos tienen la piel muy fina si se colocan pegatinas y no podemos admitir críticas". "En estos momentos, la verdadera violencia está en las familias desempleadas que se están quedando en la calle sin casa y sin alternativas", denunció.

De hecho, el responsable político también cargó contra las declaraciones de la secretaria general

del PP, María Dolores de Cospedal, que comparaba los escraches con el nazismo. "Son una respuesta pacífica y la mayoría de españoles que les apoya no son colaboradores del nazismo", detalló el político. En este sentido, también criticó que se aliente a sindicatos y organizaciones sociales a llevar a los

El diputado criticó que el Gobierno aliente a sindicatos y organizaciones sociales a llevar a los Juzgados a los escraches

Juzgados a los encargados de los escraches. El diputado continuó acusando a la clase política de haber vivido mucho tiempo "en una campana de cristal sin darse cuenta de los que verdaderamente sufrían".

Llamazares también recordó que manifestaciones como la celebrada el domingo a favor de la República es fruto de "la crisis actual del sistema político" y la necesidad de una "reconsideración de las instituciones". Así, se mostró partidario de reabrir el debate entre Monarquía y República "tras haber perdido el halo sagrado que tenía". El diputado participó en las actividades del Foro Cultural Fray Luis de León que organiza el colegio mayor.



Genís Sastreger, Gaspar Llamazares y Pedro Iván Gallego./BARROSO



Expectación por escuchar al diputado nacional.